

Le Haut Moyen Age en Anjou

Sous la direction de Daniel Prigent et Noël-Yves Tonnerre

2010

Presses universitaires de Rennes

www.pur-editions.fr

EN confrontant systématiquement sources écrites et non écrites, les chercheurs réunis ici s'efforcent de mieux évaluer les cinq siècles qui forment ce que l'on appelle le haut Moyen Âge. L'Anjou est la région idéale pour une telle enquête. À des sources écrites diverses viennent s'ajouter l'épigraphie et la numismatique. De leur côté, les fouilles archéologiques nombreuses ces dernières années ont pu s'appuyer aussi sur des campagnes de prospections aériennes et des recherches palynologiques. Ces multiples approches permettent de proposer une nouvelle image de l'Anjou avant l'an mil. Le dynamisme précoce du comté va permettre de constituer dès la seconde moitié du x^e siècle une puissante principauté.

SYSTEMATIC comparison of written and archeological sources has been used by the researches published here in an attempt to reevaluate the five centuries of the early Middle Ages. Anjou is the ideal region for such an investigation to which the study of chronicles, lives of saints, normative texts, epigraphy and numismatics have all contributed, as have also recent archeological excavations, aerial surveys and palynological research. These multiple approaches make it possible to have a new picture of Anjou before the year 1000 and show how its growth explains the birth of a powerful principedom as early as the second half of the tenth century.